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MAIRIE DE LA BOUILLADISSE 

 

CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES 

 
 

 

COMPTE RENDU CMJ  

JANVIER 2025 
 

 
Les élus du CMJ se sont réunis en séance plénière le jeudi 23 janvier 2025 à 18h00. 
 
 

Etaient présents : 
Izia AMIOTTE, Raphaël BERTON, Manon BOUILLÉ, Clément DUTRUEL, Martin DUTRUEL, 
Ambre GARROUX, Mathis GROS, Silvana JANS, Andréas LORÉ, Chiara PIETERS, Soline 
PIGNOL, Joachim REVENAZ, Louis REVENAZ, Elyott RUSSO, Cléa TAGLIAZUCCHI. 
Séance animée par :  

▪ Muriel RICARD, 1ère Adjointe au Maire, Déléguée à la Citoyenneté, la Culture de Paix 
et la Qualité du Service Public,  

▪ Aurélie CHATAIGNIER, Adjointe au Maire, Déléguée à la Sécurité, 
▪ Martine BAGNIS, Assistante du Maire, référente administrative du CMJ. 

 

Muriel RICARD ouvre la séance du CMJ. Elle souhaite la bienvenue aux jeunes élus et 
présente ses vœux à l’Assemblée.   
Monsieur le Maire est venu saluer les membres du CMJ.   
 

Ordre du jour : 
▪ Création des commissions municipales, 
▪ Solidarité Mayotte, 
▪ Planning des réunions de l'année par commission, 
▪ Inscriptions pour la célébration des mariages, 
▪ Point supplémentaire : La propreté dans les toilettes des écoles 

élémentaires. 
 
 
I – CRÉATION DES COMMISSIONS MUNICIPALES 
 

Aurélie CHATAIGNIER revient sur les trois groupes choisis par les élus et rappelle les 
programmes, le but étant de définir le nombre de commissions et leurs thèmes. 
Les prochaines réunions se feront par groupes, chaque groupe ayant une mission bien précise 
à mener à bien. 
Les élus sont libres de faire partie d’un ou de plusieurs groupes. 
 

L’ensemble des élus a choisi de garder les trois grandes lignes de travail qui sont : 
▪ L’Écologie, la Citoyenneté et la Solidarité, 
▪ Les Sports et la Jeunesse, 
▪ L’Animation et l’Équipement. 

 

Chaque membre du CMJ s’est positionné dans la ou les commission(s) qui lui convenait(ent) 
le mieux et qui correspondait(ent) à ses attentes. 
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ECOLOGIE – CITOYENNETÉ - SOLIDARITÉ 
Izia AMIOTTE, Raphaël BERTON, Clément DUTRUEL, Martin DUTRUEL, Mathis GROS, 
Chiara PIETERS, Elyott RUSSO, Cléa TAGLIAZUCCHI 
 
SPORTS - JEUNESSE 
Manon BOUILLÉ, Ambre GARROUX, Silvana JANS, Andréas LORÉ, Livio MAGNIER, Soline 
PIGNOL, Joachim REVENAZ, Louis REVENAZ, Elyott RUSSO 
 
ANIMATION – ÉQUIPEMENT 
Izia AMIOTTE, Raphaël BERTON, Manon BOUILLÉ, Clément DUTRUEL, Martin DUTRUEL, 
Ambre GARROUX, Mathis GROS, Silvana JANS, Andréas LORÉ, Livio MAGNIER, Marius 
MALÉPART, Chiara PIETERS, Soline PIGNOL, Joachim REVENAZ, Louis REVENAZ, Elyott 
RUSSO, Cléa TAGLIAZUCCHI. 
 
 
II – SOLIDARITÉ MAYOTTE 
 

Muriel RICARD rappelle les événements tragiques qui se sont déroulés à Mayotte à la suite 
du passage du cyclone Chido. 
 

Le Maire du Conseil Municipal adulte a spontanément décidé d’aider les mahorais en 
proposant de voter une subvention exceptionnelle pour contribuer à la solidarité nationale 
envers nos compatriotes sinistrés. 
Mais c’est dans le temps que tous les sinistrés vont avoir besoin de soutien. 
Or un couple de bouilladissiens, récemment rentré de Mayotte après y avoir vécu plusieurs 
années, est prêt à renseigner les jeunes élus sur les besoins de la population afin d’organiser 
des actions basées sur la solidarité. 
A l’unanimité les élus ont choisi de se mobiliser en confiant au « Groupe Solidarité » le soin 
de prendre contact avec ce couple pour voir quelles actions pourraient être menées. 
 
 
III – PLANNING DES RÉUNIONS DE L’ANNÉE PAR COMMISSIONS 
 

L’ensemble du CMJ a choisi le jeudi soir pour organiser ses réunions. Ce jour-là semble 
convenir à tous les participants. 
La commission ÉCOLOGIE – CITOYENNETÉ - SOLIDARITÉ sera la 1ère à se réunir.  
La date a été fixée au jeudi 27 février à 18h00, dans la salle des mariages. 
 
 
IV – INSCRIPTION POUR LA CÉLÉBRATION DES MARIAGES 
 

Durant leur mandat, les jeunes élus ont la possibilité d’assister le Maire ou les Elus lors de la 
célébration des mariages. 
Pour ce faire, quelques règles sont à respecter : 

▪ Echarpe tricolore obligatoire, 
▪ Présence de deux élus du CMJ maximum par mariage, 
▪ Maintien correct par respect des personnes présentes et au regard de la solennité de 

la célébration. 
 

Vous trouverez en pièce jointe de ce procès-verbal, une liste avec les dates des mariages de 
l’année connues à ce jour. Vous pouvez vous positionner par retour de mail en indiquant 
simplement le jour et l’heure que vous aurez choisis. 
Cette liste sera actualisée au fil des enregistrements des nouveaux mariages et de vos 
réservations. 
Cette activité est basée sur le volontariat. Elle n’est pas obligatoire. Plusieurs dates peuvent 
être retenues. Une confirmation des choix sera faite en fonction du nombre d’inscrits. 
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V – POINT SUPPLEMENTAIRE : LA PROPRETE DANS LES TOILETTES DES ECOLES 
ELEMENTAIRES 
 

LES JEUNES ELUS dans un long échange confirment l’importance de ce sujet à traiter en 
détaillant ce qu’ils observent respectivement dans chaque école. Le problème de l’accès au 
papier toilette est le résultat d’une situation qu’ils confirment. Il y a bien des jeux avec les 
papiers et le savon qui tâchent les plafonniers sur Paul Eluard et bouchent les toilettes aux 
Hameaux. 
Un problème de surveillance autour des toilettes est abordé. 

Extrait de l’échange : 
Cléa : Les toilettes de l’école des Hameaux sont mal placées. 
Muriel RICARD : Elles vont être déplacées. 
Martin : Les verrous fonctionnent mal, et il manque une poignée de porte. 
Ambre : Il y a aussi un problème avec le loquet des verrous à l’école Paul Eluard, de ce fait 
nous ne savons pas si les toilettes sont libres ou occupées. 
Isia : Certains élèves jouent avec le papier toilette. Ils l’envoient sur la toiture. 
Louis : Au collège nous ne rencontrons pas ces problèmes. 
Silvana : Les toilettes sont souvent mouillées. 
Soline : Certains ont de mauvais comportements car ils bouchent les toilettes et les lavabos. 

Muriel RICARD explique qu’une réunion avec le Maire, les Élus de la commission éducation, 
la direction des écoles et les représentants des parents d’élèves a déjà eu lieu.  
Un constat s’impose, alors que les toilettes sont nettoyées 2 fois par jour quand dans d’autres 
écoles il n’y a qu’un seul nettoyage journalier. La situation ne s’améliore pas. Les adultes vont 
travailler sur le nettoyage et le CMJ sur les causes des salissures. 
Les toilettes ne se salissant pas seules, il est proposé de travailler sur une sensibilisation des 
élèves pour essayer de faire changer les comportements avec l’appui des directions des 
écoles. 
 Cela pourrait-être la 1ère mission du CMJ :  

▪ Améliorer l’hygiène et apporter des propositions,  
▪ Créer des affiches pour sensibiliser les copains,  
▪ Expliquer que si les toilettes sont sales c’est qu’on les a laissées sales, 
▪ Encourager à agir dans un lieu public comme chez soi… 

Muriel RICARD rappelle que la volonté du maire est que chaque enfant doit pouvoir aller aux 
toilettes et ne pas s’en empêcher parce qu’ils sont sales. 
Il faut agir à la source du problème et le CMJ a une mission très importante qui sera 
certainement longue pour faire changer les comportements. 
 

Tous les adultes ont entendu ce que les jeunes conseillers avaient à dire et tout le monde se 
mobilise pour rendre les toilettes propres. La commission concernée est la Commission 
Citoyenneté qui se réunira en premier. 
 

 
La séance est clôturée à 19h 

 
 
 
Les jeunes élus se sont ensuite rendus dans la salle des Fêtes où Monsieur le Maire et la 
commission de la vie associative recevait les associations du village. 
 

P. J. Ann. : Calendrier des mariages en date du 27/01/2025 


